



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Compulsory course
Remedial Arabic Language	1916011099	0	None	

This course seeks to deepen students' linguistic and cultural awareness in the skills of listening, speaking, reading and writing.

The course includes a collection of texts selected from the Holy Quran, Hadith, poetry and stories. The text, glossary and semantics are presented to raise the level of students in the skills of discussion and analysis, grammatical and rhetorical subjects, and oral and written expression.

متطلب جامعة إجباري	المتطلب السابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	0	1916011099	اللغة العربية الاستدراكية

يسعى هذا المساق إلى تعميق الوعي اللغوي والثقافي لدى الطلبة في مهارات: الاستماع، المحادثة، القراءة، والكتابة. ويشتمل المساق على مجموعة من النصوص المنتخبة من القرآن الكريم والحديث النبوي والشعر والقصص، وتطرح فيها إضاءة النصوص، والمعجم والدلالة؛ لرفع مستوى الطلبة في مهارات المناقشة والتحليل، والموضوعات النحوية والبلاغية، والتعبير الشفوي والكتابي.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Compulsory course
Arabic Language	1916011101	3	Remedial Arabic Language	
<p>This course includes a variety of language skills in various levels and systems: vocal, morphological, grammatical, rhetorical, grammatical and expressive, and includes examples of different texts: Holy Quran, poetry and stories, including models of Jordanian literature; with the aim of reading, tasting and analyzing them to develop the aesthetic taste of students.</p>				

متطلب جامعة إجباري	المتطلب السابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	اللغة العربية الاستدراكية	3	1916011101	اللغة العربية
<p>تتضمن هذه المادة مجموعة من المهارات اللغوية بمستوياتها وأنظمتها المختلفة: الصوتية، والصرفية، والنحوية، والبلاغية، والمعجمية، والتعبيرية، وتشتمل نماذج من النصوص المختلفة: القرآن الكريم، والشعر، والقصص، من بينها نماذج من الأدب الأردني؛ بهدف قراءتها وتذوقها وتحليلها لتنمية الذوق الجمالي لدى الطلاب.</p>				



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Elective course
Applied Arabic	1916011102	3	None	

This course aims to identify the theoretical, functional and applied aspects of the language through the practical use of the language, and reduce the incidence of grammatical, morphological and syntactic errors, This course aims to define the language according to scientific methodologies and language schools and to provide students with the basic skills of language in listening, speaking, reading and writing and its use in the learning, practice and daily life. In addition, to make Arabic the language of practice at work, in speaking and writing.

متطلب جامعة اختياري	المتطلب السابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	3	1916011102	اللغة العربية التطبيقية

يعنى هذا المساق بالجوانب النظرية والوظيفية والتطبيقية للغة العربية، من خلال تعزيز استخدام اللغة العربية وظيفياً، وتقليل الوقوع في الأخطاء النحوية والصرفية والتركييبية، ويهدف هذا المساق تعريف اللغة وفق منهجيات علمية ومدارس لغوية عديدة، وإلى إكساب الطالب المهارات الأساسية للغة في الاستماع والتحدث والقراءة والكتابة واستخدامها في الحياة التعليمية والعملية، إضافة إلى جعل اللغة العربية لغة الممارسة في العمل والتحدث والكتابة والتأليف.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Compulsory course
Arabic language for non - native speakers (1)	1916012101	3	None	
<p>This course deals with teaching Arabic voices, pronunciation, correct reading and writing. The student studies the fundamentals of Arabic, such as verb, actor, and nominal sentence, as well as training in the skills of listening and speaking in a novice manner.</p>				

اسم المساق	رقم المساق	الساعات المعتمدة	المتطلب السابق	متطلب جامعة اختياري
اللغة العربية للناطقين بغيرها (1)	1916012101	3	لا يوجد	
<p>يتناول هذا المساق تعليم أصوات العربية ونطقها من مخارجها الصحيحة والتمييز بينها، وقراءتها وكتابتها سليمة، ويدرس الطالب أساسيات العربية، مثل الفعل والفاعل، والجملة الاسمية، فضلاً عن تدريبهم على مهارتي الاستماع والتحدث على نحو مبتدئ.</p>				



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Compulsory course
Arabic language for non - native speakers (2)	1916012102	3	None	

This course deals with teaching students to use Arabic, and build on what they have learned in the previous course, providing them with new vocabulary and structures, and linguistic rules to help them in listening, speaking, reading and writing.

اسم المساق	رقم المساق	الساعات المعتمدة	المتطلب السابق	جامعة متطلب اختياري
اللغة العربية للناطقين بغيرها (2)	1916012102	3	لا يوجد	

يتناول هذا المساق تعليم الطلبة وتعودهم على استخدام العربية، والبناء على ما تعلموه في المتطلب السابق، وتزويدهم بمفردات وتراكيب جديدة، وقواعد لغوية تساعدهم في مواقف الاستماع والتحدث والقراءة والكتابة.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT	PREREQUISITE COURSE	University compulsory course
Remedial English Language	1916021099	0	None	

This course deals with a set of vocabulary, structures and rules in the English language that a student needs in his or her life. It trains the student to read comprehension questions and answer them and extract general ideas from the texts. This course develops conversation skills in daily life topics.

متطلب جامعة إجباري	المتطلب السابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	0	1916021099	اللغة الإنجليزية الاستدراكية

يتناول هذا المساق مجموعة من المفردات والتراكيب والقواعد في اللغة الإنجليزية التي يحتاجها الطالب في شؤون حياته. وفيه يتدرّب الطالب على القراءة الاستيعابية كطرح الاسئلة والإجابة عنها واستخلاص الأفكار العامة من النصوص. وينمّي هذا المساق مهارات الحوار في الموضوعات الحياتية البسيطة.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Compulsory course
English Language	1916021101	3	Remedial English Language	

This course seeks to enhance communication skills in English depending on their previous knowledge. It focuses on enhancing reading skills so that students can read, understand and analyze different texts. The course promotes students' knowledge of the language rules needed for communication skills, and helps to build a good set of vocabulary.

متطلب جامعة إجباري	المتطلب السابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	اللغة الإنجليزية الاستدراكية	3	1916021101	اللغة الإنجليزية

تسعى هذه المادة إلى تعزيز مهارات التواصل باللغة الإنجليزية وتعتمد على معرفتهم السابقة بها. وهي تركز على تعزيز مهارة القراءة ليتمكن الطلبة من قراءة النصوص المختلفة وفهمها وتحليلها. وتعزز المادة معرفة الطلبة بالقواعد اللازمة لمهارات التواصل. وتساعد في بناء مجموعة جيدة من المفردات اللغوية.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Elective course
Applied English Language	19160211 02	3	None	

The aim of this course is to introduce students to technical writing, types and characteristics as the basic type of writing they will use in the labor market. This course is divided into two parts: theoretical and practical. The theoretical part includes the definition technical writing, its characteristics and how does it differs from other types of writing. The practical part includes technical writing such as: books, official reports, internal notes, and e-mail. Students will write official book students are expected to make classroom presentations in front of their colleagues. The student conducts a work interview at his / her teacher's office school on predetermined topics.

متطلب جامعة اختياري	المتطلب السابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	3	1916021102	اللغة الإنجليزية التطبيقية

يهدف هذا المساق إلى تعريف الطلبة بالكتابة الفنية وأنواعها وخصائصها بوصفها النوع الأساسي من الكتابة الذي سيستخدمونه في سوق العمل. ويقسم هذا المساق إلى جزأين: نظري، وعملي. الجزء النظري يشمل تعريف الطلبة بمعنى الكتابة الفنية وخصائصها واختلافها عن أنواع الكتابة الأخرى. ويشمل الجزء العملي الكتابة الفنية مثل: الكتب والتقارير الرسمية، والمذكرات الداخلية، والبريد الإلكتروني. ويقوم الطلبة بهذا الجزء القيام بالعروض التقديمية أمام زملائهم. ويقوم الطالب بإجراء مقابلة عمل في مكتب مدرسه ضمن مواضيع محددة مسبقاً.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Elective course
Technical Translation	1916021103	3	None	

This course consists of two parts: the theoretical side, which includes the concept of technical translation and its theories. The second part, the practical aspect, includes the translation of selected texts from English into Arabic and vice versa.

متطلب جامعة اختياري	المتطلب السابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	3	1916021103	الترجمة الفنية

يتكون هذا المساق من جزأين هما: الجانب النظري، ويتضمن مفهوم الترجمة الفنية ونظرياتها. والجزء الثاني وهو الجانب العملي، يتضمن ترجمة نصوص مختارة من الإنجليزية إلى العربية وبالعكس.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Compulsory Course
English Language for Graduate Students (1)	1916021111	3	None	

This course aims to enhance the skills of grammar and written expression for postgraduate students who have not passed the national exam in English, so the student will be able to analyze different sentences and use them fluently.

متطلب جامعة	متطلب سابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	3	1916021111	اللغة الإنجليزية للدراسات العليا (1)

يهدف هذا المساق إلى تعزيز مهارات القواعد والتعبير الكتابية لدى طلبة الدراسات العليا ممن لم يجتازوا الامتحان الوطني في اللغة الإنجليزية بنجاح، ليتمكن الطالب من تحليل الجمل المختلفة واستخدامها بطلاقة.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Compulsory Course
English Language for Graduate Students (2)	1916021112	3	None	
<p>This course aims to enhance the reading and listening skills of postgraduates who have not passed the national exam in English, so that the student can understand the reading texts and audio texts.</p>				

اسم المساق	رقم المساق	الساعات المعتمدة	المتطلب السابق	متطلب جامعة
اللغة الإنجليزية للدراسات العليا (2)	1916021112	3	لا يوجد	
<p>يهدف هذا المساق إلى تعزيز مهارات القراءة والاستماع لدى طلبة الدراسات العليا ممن لم يجتازوا الامتحان الوطني في اللغة الإنجليزية بنجاح، ليتمكن الطالب من استيعاب النصوص المقروءة والمسموعة.</p>				



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	COURSE TITLE	PREREQUISITE COURSE	University free course
French Language (1)	1916031101	3	None	

This course covers the fundamentals of French language for beginner students such as the alphapets, spelling and writing them. It includes simple grammar rules such as the tenses in present and the prepositions. The course aims to develop the listening, speaking, reading and writing skills of the students through oral training and exercises.

متطلب جامعة حرة	متطلب سابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	3	1916031101	اللغة الفرنسية (1)

يتناول هذا المساق أساسيات اللغة الفرنسية للطلبة المبتدئين مثل حروف الهجاء وطريقة لفظها وتهجتها وكتابتها، ويشمل قواعد لغوية بسيطة كتصريف الأفعال في المضارع والأمر وحروف الجر، ويهدف الى تطوير مهارات الاستماع والتحدث والقراءة والكتابة عند الطالب من خلال التدريب الشفهي والتمارين.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Elective course
Spanish Language (1)	1916032101	3	None	
<p>This course deals with the teaching of Spanish as a foreign language through the skills of listening, speaking and writing, and teaching the most important concepts of language, and daily conversations, focusing on the activities and habits used in daily life. And the study of certain cultural elements of Spain and Latin America</p>				

متطلب جامعة اختياري	المتطلب السابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	3	1916032101	اللغة الإسبانية (1)
<p>يتناول هذا المساق تدريس اللغة الإسبانية لغة أجنبية، عبر مهارات الاستماع والتحدث والكتابة، وتعليم أهم المفاهيم اللغوية والحوارية مع التركيز على النشاطات والعادات المستخدمة في الحياة اليومية. ودراسة بعض العناصر الثقافية الخاصة بإسبانيا وأمريكا اللاتينية.</p>				



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Elective course
Italian Language (1)	1916033101	3	None	

This course aims at teaching basic communication skills in the Italian language and developing them by learning the linguistic expressions, analysis memorizing vocabulary and learning grammar, cultural practices related to daily life and everyday situations through listening activities such as conversations, interviews and songs. Conversation exercises are frequently used in lectures

اسم المساق	رقم المساق	الساعات المعتمدة	المتطلب السابق	متطلب جامعة اختياري
اللغة الإيطالية (1)	1916033101	3	لا يوجد	

يهدف هذا المساق إلى تعليم مهارات التواصل الأساسية في اللغة الإيطالية وتطويرها لدى الطلبة من خلال تعلم صوتيات اللغة والتعبيرات اللغوية والتحليل وحفظ المفردات، والتعرف إلى القواعد اللغوية، بالإضافة إلى الممارسات الثقافية المرتبطة بالحياة اليومية والمواقف الاعتيادية من خلال نشاطات الاستماع كالحوارات والمقابلات والأغاني. وتستخدم تمارين المحادثة بكثرة في المحاضرات.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	CREDIT HOURS	PREREQUISITE COURSE	University Elective Course
Japanese Language (1)	1916033201	3	None	

The course aims at introducing students to the fundamentals of Japanese language and Japanese culture to students at the beginner level by introducing the principles of Japanese language at a simple level. This course focuses on language skills and useful abilities in everyday life rather than the knowledge of Japanese grammar.

متطلب جامعة اختياري	متطلب سابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	3	1916033201	اللغة اليابانية (1)

تهدف المادة إلى تعريف الطلبة بأساسيات اللغة اليابانية والثقافة اليابانية للطلبة في المستوى المبتدئ، من خلال التعريف بمبادئ اللغة اليابانية على مستوى مبسط. وتركز هذه المادة على المهارات اللغوية والقدرات المفيدة في الحياة اليومية أكثر من المعرفة بقواعد اللغة اليابانية.



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	COURSE TITLE	PREREQUISITE COURSE	University Elective Course
Korean Language (1)	1916036101	3	None	

This course offers the basic aspects of the Korean language, including alphabets and sound system. The courses also gives basics on the four skills such as listening, speaking reading comprehension, and writing. Extra efforts will be paid to have oral practice in the class.

متطلب جامعة اختياري	متطلب سابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	3	1916036101	اللغة الكورية (1)

يتناول هذا المساق أساسيات اللغة الكورية: وقراءتها، وكتابتها وقواعد اللغوية البسيطة . و يهدف المساق أيضا إلى تطوير مهارات الطالب في المحادثة من خلال التدريب الشفهي والتمارين الصفية



COURSE TITLE	COURSE NUMBER	COURSE TITLE	PREREQUISITE COURSE	University Elective Course
German Language (1)	1916037101	3	None	
<p>This course offers the basic aspects of the German language, including alphabets and sound system. The courses also gives basics on the four skills such as listening, speaking reading comprehension, and writing. Extra efforts will be paid to have oral practice in the class.</p>				

متطلب جامعة اختياري	متطلب سابق	الساعات المعتمدة	رقم المساق	اسم المساق
	لا يوجد	3	1916036101	اللغة الالمانية (1)
<p>يتناول هذا المساق أساسيات اللغة الالمانية: وقراءتها، وكتابتها وقواعد اللغوية البسيطة . و يهدفالمساق أيضا إلى تطوير مهارات الطالب في المحادثة من خلال التدريب الشفهي والتمارين الصفية</p>				